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VESPERTINA RADIO 
Lunes 08 de Octubre de 2007 
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Se espera que para finales de este año, los panistas elijan a su nuevo dirigente nacional, confirmó 
Edmundo Guajardo Treviño, Presidente del Comité Directivo Estatal. (PIQ) 
 
Luego de la reunión de consejeros nacionales del PAN este fin de semana, en la que se aprobó el 
adelantar la elección de presidente del partido, el dirigente estatal Edmundo Guajardo, señaló que 
no está definido el apoyo de Querétaro para ningún aspirante y esperarán a que el CEN emita hoy 
la convocatoria para conocer la lista de los aspirantes. (PC) 
 
Tras la reunión que el Secretario de gobierno, Alfredo Botello, sostuvo con el dirigente del PAN, 
Edmundo Guajardo Treviño, el ex dirigente de la fracción del PAN en la Legislatura local Rafael 
Puga Tovar y el actual coordinador, Eric Salas, el funcionario del ejecutivo estatal señaló que en 
el encuentro se habló de los trabajos a realizar en el ejecutivo y en el legislativo y no para dar 
línea. (PIQ) 
 
Esta mañana los secretarios estatales de gobierno y finanzas, Alfredo Botello Montes y Manuel 
Alcocer Gamba, el dirigente estatal del PAN, Edmundo Guajardo, el coordinador y el ex 
coordinador de la fracción del PAN en la Legislatura local, Eric Salas y Rafael Puga Tovar, se 
reunieron con el gobernador Francisco Garrido, para hablar de los proyectos presupuestales para 
el próximo año. (PC) 
 
Respecto al nombramiento de Francisco Garrido y su secretario particular Ricardo Anaya, como 
consejeros nacionales permanentes del Consejo Nacional del PAN, Alfredo Botello consideró que 
es positivo. (PIQ) 
 
Cabeza. Este martes después de las 10 de la mañana vence el plazo para que la comisión de 
procesos internos del comité directivo municipal del PRI, determine la procedencia de la protesta 
que interpuso la fórmula de Carlos Rentería Rivera y de Rosalba Valderrama Bravo, tras la 
revocación de su registro el sábado. (PC) 
 
LEGISLATURA 



Cabeza. Con siete votos a favor, fue aprobada en la comisión de puntos constitucionales, la minuta 
de decreto de la reforma fiscal enviada por el congreso de la unión, la cual será votada por el 
pleno, el próximo jueves. (PIQ) 
 
Cabeza. Sin contratiempos y dentro de la comisión parlamentaria de puntos constitucionales, fue 
aprobado por unanimidad el dictamen de la reforma fiscal, aquí en Querétaro, que será puesto a 
consideración del pleno de la Legislatura este próximo jueves. (PC) 
 
Cabeza. Los diputados del PAN Fernando Urbiola Ledesma y Ricardo Martínez Rojas, 
manifestaron que de aprobarse a nivel nacional la reforma fiscal, que este lunes fue dictaminada a 
favor, por la comisión de puntos constitucionales del Congreso, el Estado de Querétaro recibiría 
hasta mil 600 mdp adicionales por concepto de recaudación de impuestos. (PC) 
 
Cabeza. La fracción del PAN en el congreso local, votará a favor la reforma fiscal, porque traerá 
beneficios al gobierno federal y por consecuencia a todos los estados, señaló el Presidente de la 
comisión de Hacienda, Ricardo Martínez Rojas. (PIQ) 
 
Cabeza. Aunque señaló que no es un tema de urgencia para la fracción parlamentaria de Acción 
Nacional en el Congreso, el diputado Ricardo Martínez del PAN, aseguró que se valorará si sus 
compañeros Isaac Jiménez y José Luis Sainz, violentaron los estatutos de su partido al votar en 
contra de la reforma electoral, y en su caso, posibles sanciones. (PC) 
 
El diputado blanquiazul, José Luis Sainz Guerrero, aseguró que le tiene sin cuidado que se tenga 
contemplada la posibilidad de sancionarlo por haber votado en la pasada sesión de pleno, en 
contra de la reforma electoral, la cual fue aprobada por la mayoría panista. (PIQ) 
 
Cabeza. El diputado Alonso Valdovinos Torales mencionó que de los congresos a los que asistió 
la semana pasada en Pagara, se tomaron propuestas sobre el tema de los transplantes, lo que 
servirá para nutrir la iniciativa por medio de la cual se pretende crear el Centro estatal de 
transplantes en Querétaro. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Emilio Vasconcelos comenta que se autorizó el incremento a los taxis de la Terminal de 
Autobuses de Querétaro, un hecho que carece de congruencia ya que los afortunados 
pertenecientes a este club sólo se forman a esperar el pasaje y el resto debe circular por las calles 
y gasta el auto y el combustible. (PIQ) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Comienza el análisis para el presupuesto del 2008, reveló el titular de la Secretaría de Planeación 
y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien resaltó que ya se registró una primera reunión con el 
ejecutivo estatal. Dijo que Francisco Garrido pretende un incremento en los recursos a ejercer el 
próximo año, aunque no reveló aún el porcentaje. (PIQ) 
 
La totalidad de recursos excedentes por 2 mil mdp que el gobierno del estado tiene en tesorería, 
están etiquetados para obras como el anillo vial 2 y regeneraciones urbanas. En lo que resta del 
año se van a aplicar de 400 a 500 mdp, y el resto serán ejercidos en el 2008, informó el secretario 
de planeación y finanzas Manuel Alcocer Gamba. (PC) 
 
150 mdp recibe Gobierno del estado al año, por los intereses de los recursos que se depositan en 
instituciones bancarias y que son utilizados en las diferentes obras públicas, reveló Manuel 
Alcocer Gamba. Dijo que dichos recursos también se invierten en infraestructura. (PIQ) 
 
De acuerdo al informe regional que emite el banco de México, hasta el segundo trimestre del año, 
la venta de alimentos, bebidas y tabaco en Querétaro, creció 6.7%, cifra por arriba de la media 
nacional de 6.5%, destacó el presidente de la CANACO, Mauricio Kuri González. (PC) 



 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Esta tarde en las instalaciones centrales del IMSS, el gobernador Francisco Garrido, Juan 
Molinar Horcasitas, Director del IMSS y el rector Raúl Iturralde Olvera, firmaron un convenio de 
colaboración mediante el cual se establece el finiquito de la deuda que la UAQ tenía con el IMSS. 
Francisco Garrido dijo que la firma del convenio representa para la UAQ, un nuevo horizonte 
desde el punto de vista financiero, que ayudará al crecimiento de la educación superior, tanto en 
calidad como en cantidad. (PC) 
 
Comentario. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Raúl Iturralde Olvera, el 
Gobernador Francisco Garrido, autoridades de la SEP, de la Secretaría de Hacienda y del IMSS se 
reúnen en la ciudad de México para dar una solución a los adeudaos del alma máter con el 
Seguro, con la firma del finiquito del adeudo. El trabajo incansable de Guadalupe Murguía, por 
instrucciones del gobernador, comienza a dar sus frutos. (PIQ) 
 
Cabeza. El rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, señaló que este convenio de colaboración 
libera a la máxima casa de estudios de un pasivo que se había acumulado en los últimos 10 años, 
en el ramo de retiro, cesantía y vejez, y que vendrá a beneficiar a los académicos, empleados y 
trabajadores universitarios. Aseguró que la UAQ está valorando el esfuerzo conjunto que hoy se 
cristaliza con la firma del convenio de colaboración y que ayudará a que esta institución educativa 
pueda crecer y ofrecer una mejor oferta educativa a los jóvenes queretanos. (PC)  
 
Francisco Garrido, durante la firma del convenio de finiquito de la deuda de la Universidad 
Autónoma de Querétaro con el IMSS, resaltó la importancia de este acuerdo que constituye un 
parteaguas en el desarrollo de nuestra alma máter. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Hay al menos taxis 20 piratas en el municipio capitalino, señaló el director del transporte, Mauricio 
Cobo, quien hizo un exhorto a la ciudadanía a denunciarlos. (PIQ) 
 
Cabeza. Es necesario promover la ayuda a personas con capacidades diferentes, coincidieron en 
señalar los coordinadores de la oficina de accesibilidad de Querétaro Germán de la Torre y El 
Marqués José Alfredo Jiménez, durante la presentación de la ratificación de la convención de los 
derechos de las personas con discapacidad. (PIQ) 
 
Cabeza. En los últimos años el suicidio en jóvenes y menores de edad ha ido incrementándose en 
el estado, señaló el Director de la Facultad de Psicología, Antonio Lara Ovando, quien además 
recalca la depresión amorosa, el alcohol y las relaciones con los padres, como las principales 
causas para que se cometan este tipo de actos. (PC) 
 
Cabeza. El municipio capitalino y el gobierno del Estado se reunirán esta semana para trabajar en 
el tema de los asentamientos irregulares que consta de tres ejes principales, como la legalización 
de los predios, el combate a los nuevos asentamientos irregulares y la generación de suelos de 
uso habitacional para construcción de vivienda. (PIQ) 
 
Se invertirán 42 mdp de manera tripartita para continuar con las obras de cableado subterráneo en 
el centro histórico de la ciudad. La CFE ya está licitando las obras que se esperan inicien en el mes 
de noviembre, informó la secretaria de turismo Esther Carboney. (PC) 
 
El centro histórico de Querétaro, a pesar de contar con la declaratoria de patrimonio cultural de la 
humanidad, es el único a nivel nacional que no cuenta con un cableado subterráneo; sin embargo, 
se pretende que esté listo en el 2009, informó la Secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. 
(PIQ) 
 



Cabeza. Del 12 al 21 de octubre se va a llevar a cabo en el estado el 6º encuentro de culturas 
populares e indígenas en Querétaro, el cual pretende ser una política cultural y de tradición para 
los próximos años. En el evento participan indígenas de 6 municipios del estado, en actividades 
gastronómicas, guapangos, la feria artesanal y exposiciones. (PC) 
 
Cabeza. Con el fin de construir una relación de respeto con los pueblos indígenas, se anunció el 
sexto encuentro de culturas populares indígenas en Querétaro, del 12 de octubre al 21, en el que 
se realizará un homenaje póstumos a creadores e investigadores de la cultura popular, informó 
Aurelio Cigala Paéz delegado de la Comisión nacional para el desarrollo de los pueblos 
indígenas. (PIQ) 
 
Cabeza. Con el propósito de promover y difundir la cultura de las etnias, del 12 al 21 de octubre, se 
va a realizar en Querétaro, el sexto encuentro en el que promoverán la conformación del premio 
estatal de la cultura popular de Querétaro. (PIQ) 
 
Cabeza. A nivel nacional, Querétaro ha sido reconocido con 3 premios de ciencia y arte en cultura 
popular. En este año la unidad regional de culturas populares e indígenas, buscará promover y 
proponer, el premio estatal de arte popular, el cual pretende que la sociedad participe en el 
desarrollo de la cultura popular de las zonas conurbadas de Querétaro. (PC) 
 
Del 25 al 27 de octubre se realizará en Querétaro el cuarto congreso internacional de Chefs, 
anunció el Presidente de la Asociación Nacional del gremio, Paul Villagrán, en el que dijo, se 
espera la participación de 2 mil congresistas y 3 mil asistentes. (PIQ) 
  
Cabeza. El próximo 10 de octubre los integrantes de la FECAPEQ van a elegir a su nuevo dirigente 
para los próximos 2 años entre los ex presidentes del Colegio de Arquitectos y del Colegio de 
Contadores Públicos de Querétaro, Armando Limón y Salvador Plaza. (PC) 
 
Cabeza. En las afueras de Palacio de gobierno se registró una manifestación de poco más de 80 
habitantes de las colonias Marqués de Querétaro y Vista azul, pertenecientes a la unión popular 
queretana, en demanda de la prestación de servicios básicos, agua y luz, además de la  
construcción de escuelas. (PIQ) 
 
Más de 300 motociclistas de Harley Davidson se reunieron en esta ciudad, por decimosegundo año 
consecutivo. (PIQ) 
 
Con un programa de más de 50 artistas de 15 agrupaciones participantes de siete distintos países, 
se llevará en Querétaro  como sede alterna, del 11 al 21 de octubre, el Festival Cervantino 
callejero. (V10, PIQ) 
 
Cabeza. A partir del 11 y hasta el 21 de octubre se presentarán en Querétaro más de 50 artistas de 
15 agrupaciones de diversos países, como parte del festival internacional cervantino callejero, lo ha 
dado a conocer Manuel Oropeza, actor del grupo Mitote. (PC) 
 
MUNICIPIOS 
Con una inversión de 17 mdp, hoy iniciaron los trabajos de la prolongación de Bernardo Quintana, 
artería que se extenderá desde el acceso 3 hasta avenida del sol, informó el Secretario de obras 
públicas del municipio de Querétaro, Luis Vázquez Zepeda. (PIQ) 
 
Cabeza. Antes de que finalice el año se entregará un paquete de 2 mil escrituras en beneficio de 
habitantes de asentamientos irregulares, con lo que se llegará a 5 mil durante el 2007, afirma el 
secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. Adelanta que se tiene una meta de 15 mil 
beneficiarios para el 2008. (PC) 
 



Apoyará tránsito municipal en los operativos para multar a los conductores que no hayan cumplido 
con la verificación vehicular. Las sanciones van de 1 a 10 salarios mínimos y se aplicarían a partir 
de noviembre, informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. (PC) 
 
Cabeza. Jorge Luis Alarcón, Secretario de gobierno municipal, aseguró que no cederán a 
presiones de grupos de personas que viven en asentamientos irregulares. (PIQ) 
 
12 mdp serán destinados a la construcción de la segunda etapa de la avenida Don Bosco en 
Corregidora, la cual será ampliada a cuatro carriles, informó Guillermo Ugalde, secretario de 
obras públicas en la  
demarcación. (PIQ) 
 
Cabeza. En El Marqués seguirá siendo prioridad seguir dotando de infraestructura a las 
comunidades del municipio, señaló el Alcalde Enrique Vega Carriles, al señalar que se analizarán 
las 42 localidades que conforman el municipio y tras ello, determinar las obras en dichas 
localidades. (PIQ) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de San Juan del Río Jorge Rivadeneira, llevó a cabo la entrega 
de reconocimientos a alumnos del programa ENLACE 2007, en la escuela primaria Miguel Hidalgo 
de la comunidad del sitio. El edil agradeció a los estudiantes su esfuerzo y dedicación. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. 384 mil hectáreas conforman la  reserva de la sierra gorda, de las cuales el 70% son 
terrenos privados y el 30 restante ejidal, señaló Roberto Pedraza Ruiz, integrante del grupo 
ecológico de la sierra gorda. Resaltó que con el apoyo económico que se les brinda, han logrado 
reforestar naturalmente aquella zona. (PIQ) 
 
Reportaje. Sobre el cáncer de mama. Octubre es considerado a nivel mundial el mes del cáncer de 
mama. El número de mujeres que en nuestro país padece cáncer ha ido en aumento. Cada 2 
horas muere una mujer por este motivo. El número de casos de cáncer de mama ha superado al 
número de casos de cáncer cervico uterino. (PC) 
 

LABORAL 
Las empresas transnacionales son las más productivas, porque dan más libertad y mejor trato a los 
trabajadores, afirmó el director de la facultad de Psicología, Jorge Antonio Lara Ovando, durante 
la presentación del coloquio Los grandes desafíos de la Psicología del trabajo del siglo XXI, que se 
presentará en la biblioteca central de la Universidad Autónoma de Querétaro los días 25 y 26 de 
octubre. (PIQ) 
 
Cabeza. El próximo 25 y 26 de octubre la Facultad de Psicología de la UAQ llevará a cabo el 
coloquio “Los grandes desafíos de la psicología del trabajo siglo XXI”, en el cual se presentarán 
estudios sobre las nuevas demandas del trabajo en los contextos empresariales. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Este martes se cumple un año del intento de fuga de reos de San José el alto, por lo que 
se continúa el proceso para determinar la probable responsabilidad de 15  custodios, informó el 
subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola, quien señaló que se está trabajando con base en la 
recomendación que en su momento emitió la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PIQ) 
 
La PGR informa que no existen las calcomanías con contenidos de químicos o drogas, como se ha 
estado diciendo, pero es necesario prevenir a los niños y jóvenes de los efectos de las drogas. 
Informa que está impartiendo pláticas, talleres y cursos con el propósito, no sólo de librar a los 
jóvenes de las adicciones y de la desintegración familiar, que las mismas generan, sino también 
busca inhibir la actividad ilícita para proteger la salud de la sociedad en general. (PC) 


